令和5年度 学校だより

陵南の風

霧島市立陵南中学校 校訓「自主・自立」

〒899-6404 霧島市溝辺町麓二丁目24番地 Tel 0995-58-2303

HP http://www.mct.ne.jp/users/ryounanntyuu



第6号 令和5年10月31日発行

陵南中ホームページ QR コード

家で本を読む時間の確保を!

陵南中学校長

2学期の大きな行事の一つである紅葉祭が終わりました。9月の体育大会と同じように、学校行事への取組を通して、生徒たちも周りの人たちと協力し、支え合いながらいろいろなことを創り上げていくことの良さや楽しさを感じたのではないかと思います。

さて、2 学期も半分過ぎたこの時期からは、これまで以上に落ち着いた環境をつくり、学習や 読書に取り組む時です。文部科学省が今月公表した2022年の「21世紀出生児縦断調査(平 成13年出生児)」で、「21歳の若者の6割は全く本を読まない。」という結果が出ていまし た。「この1カ月に読んだ紙の書籍(本)の数」との質問に、「0冊」と答えたのは62.3% にのぼり、 $[1 \oplus]$ 19.7%、 $[2, 3 \oplus]$ 12.3%、 $[4 \oplus]$ 5.8%でした。20 11年の10歳当時の調査では、「1カ月に0冊」と回答した割合は10.3%しかいなかった そうです。「この1カ月に読んだ電子書籍(本)の 数」を尋ねても「0冊」が78.1%を占め ています。同じ若者が小学生だった当時よりも読書量が大きく落ち込んでおり、SNSや動画投 稿サイトの普及が一因と指摘されています。陵南中では月・水・木・金曜日の朝、読書の時間を 設定しています。1日10分であっても1週間に40分、1か月に約3時間は学校で本を読む時 間を確保できます。全国学力・学習状況調査の生徒質問紙(中学3年生に実施)にある「読書は 好きですか」の質問に、「当てはまる・どちらかといえば当てはまる」と回答している生徒は、 今年度が75%,昨年度が68.5%います。家庭ではスマートフォンやタブレットを操作する 時間が増えてきている生活に変わってきていますが、わずかな時間でも自分の好きなジャンルや 話題の本に親しむ時間を確保することで、新たな発見や楽しみを見つけることができるかもしれ ません。

紅葉祭 (10/27)

テーマ**「彩~個性で創る陵南の舞台~」**のもと、各教科・学年の作品 展示発表と音楽部の発表、劇、英語弁論などの舞台発表が披露されまし た。実行委員会を中心とした生徒主体の取組により、感動を味わう内容 で、心を満たされる1日となりました。





















国体観戦(10/11)

全校生徒で国体のハンドボールの 応援に行きました。初めてハンドボ ールを観戦する生徒も多かったよう ですが、白熱した試合展開に応援も 盛り上がりました。





血液講話 (10/19)

3年生を対象とした血液講話で、 血液の働きや血液の病気などについ て学習しました。また、献血の大切 さについても学び、興味をもった生 徒もいたようでした。





陵南中HP(ブログ)も随時更新中です。子どもたちの様子をご覧ください。

性に関する指導(10/6)

助産師の方をお招きして、開催 しました。妊婦体験や赤ちゃんの 人形を抱く活動もありました。温 かい雰囲気の中で、貴重な学習が できました





11 月の主な行事

- 1~7日「かごしまの教育」 県民週間
- 1日 生き方講話 実力テスト(3年)
- 2日 防災訓練 家庭教育学級
- 7~9 日 修学旅行(2年)
- 11 日 校内美化活動
- 16日 3年生バイキング給食
- 17日 授業参観/3年PTA 家庭教育学級
- 17日~教育相談(1,2年)
- 20 日~3者面談(3年)
- 21,22,24 日 2学期末テスト